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Luc 1 
Marie la mère de Jésus 
 
Tomber dans l’ennui. Comment le plan de Dieu pour notre vie peut-il 
inclure des ennuis, des problèmes, des obstacles ? Souvent nous avons 
l’idée que la vie devrait être une ligne longue et droite. Si nous obéissons à 
Dieu, si nous faisons tous ce qu’il faut faire, si nous suivons le chemin étroit, 
si nous ‘restons dans la volonté de Dieu’ la vie sera sans ennui, plus ou 
moins. 
 
Mais si des ennuis font partie du plan de Dieu ? Si le plan de Dieu pour 
votre vie est que vous restiez dans l’ennui. Si pour accomplir un grand bien, 
vous devons passer par une grande épreuve ; quel sera votre réponse si 
Dieu vous pose cette question ? 
 
Si une jeune fille se trouve enceinte à l’âge de 16 ou 17 ans. Elle se trouve 
dans l’ennui. Quelles seront les pensées des parents ? De la famille ? De la 
société ? Quelles sont les recours ? Aujourd’hui souvent elle recevra le 
conseil de l’avorter. Elle est trop jeune pour être mère. Trop jeune pour se 
marier, même si le père de l’enfant le veut. Trop jeune pour être employée. 
Donc l’avortement est considéré comme l’acte nécessaire pour supprimer 
une erreur, remettre le compteur à zéro et pour recommencer la vie. 
 
Autrement, si elle garde l’enfant, le fardeau tombera sur les parents de 
garder la fille, le bébé et de pourvoir à leurs besoins.  
 
Aujourd’hui une mère célibataire est presque la norme, mais nous nous 
souvenons tous que ce n’était pas depuis trop longtemps que le fait d’être 
une mère célibataire était considérée comme une honte. Elle était vue 
comme une personne de basse morale.  
 
Si vous avez devinez notre destination cette après-midi, vous savez que 
nous regarderons l’histoire de Marie. 
 
Les Juifs n’ont pas entendu un mot direct de Dieu depuis 400 ans lorsque 
nous lisons son histoire dans l’évangile de Luc. Puis tout à coup un mot 
arrive. Le premier message de Dieu depuis des siècles est donné à Zacharie, 
dans le Temple, par l’ange Gabriel. Il annonce la naissance de Jean Baptiste. 
Le deuxième mot est donné à Marie, encore par cet ange Gabriel. 
 
D’habitude lorsque nous célébrons Noël, nous parlons de la naissance de 
Jésus. Mais cette année je voudrais que nous jetions un coup d’œil à sa 
conception, à sa mère Marie, et a son beau-père Joseph.  
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Souvent lorsque je parle avec des gens et je leur dis que je suis un pasteur 
protestant, la question qu’ils me posent est « Quel est la différence entre les 
Protestants et les Catholiques ? »  
Je suis sûr qu’on vous ait posé la même question. Souvent ils me 
demandent « Vous les Protestants, vous ne croyez pas en Marie, n’est-ce 
pas ? » 
 
Si vous êtes ici et vous êtes Catholique, je vous assure que nous croyons en 
Marie. Mais dans quelle sens ? Je veux dire que nous croyons que Marie 
était une vraie personne, elle existait. Elle est la mère biologique de Jésus 
Christ. Elle était vierge. Elle était une croyante fidèle, même exemplaire et a 
pointé nombreuses personnes à Jésus Christ.  
 
Mais la Bible ne nous demande jamais à adresser nos prières à Marie, ni à 
l’adorer, ni à faire des offrandes, ni des vœux à Marie. La Bible, la parole 
véritable de Dieu, même nous interdit de prier ou d’adorer personne sauf 
Dieu. Le seul intercesseur entre nous et Dieu est Jésus Christ.  
Alors que nous ayons un très grand respect pour Marie, et que nous le 
considérons comme un exemple à suivre, nous n’offrons pas de prières à 
Marie. Mais nous croyons que l’histoire de Marie, enregistrée dans la Bible, 
est très important. 
 
Aujourd’hui nous allons donc regarder l’exemple donné par la Parole de 
Dieu. Nous allons voir ce que Dieu pense de Marie. 
 

Cantique : Il est né le divin Enfant 
   
 
Lisons Luc chapitre 1 : 26 – 38 
26 Au sixième mois, l'ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de 
Galilée du nom de Nazareth, 27 chez une vierge fiancée à un homme du 
nom de Joseph, de la maison de David ; le nom de la vierge était Marie.  
 28 Il entra chez elle et dit : Je te salue toi à qui une grâce a été 
faite ; le Seigneur est avec toi.  
29 Troublée par cette parole, elle se demandait ce que signifiait une 
telle salutation.  
 30 L'ange lui dit : Sois sans crainte, Marie ; car tu as trouvé grâce 
auprès de Dieu. 31 Voici : tu deviendras enceinte, tu enfanteras un fils, 
et tu l'appelleras du nom de Jésus. 32 Il sera grand et sera appelé Fils 
du Très-Haut, et le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David, son 
père. 33 Il règnera sur la maison de Jacob éternellement et son règne 
n'aura pas de fin.  34 Marie dit à l'ange : Comment cela se 
produira-t-il, puisque je ne connais pas d'homme ?  
 35 L'ange lui répondit : Le Saint-Esprit viendra sur toi, et la 
puissance du Très-Haut te couvrira de son ombre. C'est pourquoi, le 
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saint (enfant) qui naîtra sera appelé Fils de Dieu. 36 Voici qu'Élisabeth 
ta parente a conçu, elle aussi, un fils en sa vieillesse, et celle qui était 
appelée stérile est dans son sixième mois. 37 Car rien n'est impossible à 
Dieu.  
 38 Marie dit : Voici la servante du Seigneur ; qu'il me soit fait 
selon ta parole.  
Et l'ange s'éloigna d'elle. 
 
Les historiens nous disent que Marie n’avait qu’entre 15 à 19 ans. Dans la 
culture juive les fiançailles arrivaient juste après l’adolescence. Elle était 
donc, à nous, très jeune, mais face à face avec un ange, au contraire de 
Zacharie, nous ne lisons d’aucune mention de peur. 
 
L’ange Gabriel commence avec cette salutation, « Je te salue toi à qui une 
grâce a été faite ; le Seigneur est avec toi. » Ce n’est que Marie est une source 
de grâce, mais elle était l’objet de la grâce de Dieu. Elle est le récipient de la 
grâce de Dieu. 
 
La Bible nous dit en Éphésiens 2 : 10 Car nous sommes son ouvrage, nous 
avons été créés en Christ-Jésus pour des œuvres bonnes que Dieu a préparées 
d'avance, afin que nous les pratiquions. 
Voici l’œuvre bonne que Dieu a préparée pour Marie. 
 
Alors Marie Troublée par cette parole, elle se demandait ce que signifiait une 
telle salutation.  
Marie a été saisie par l’importance de ce rencontre. Elle a été poussée à 
réfléchir sérieusement à ce que Gabriel lui annonce. 
 
Nous pouvons imaginer une situation parallèle :  
Illustration : Au milieu d’une bataille, un général s’approche à un jeune 
soldat et lui dit « Fiston, tu seras renommé dans ta ville et les citoyens vont 
chanter tes louanges pendant des siècles. » Le garçon est perplexe et dit 
« Mais mon générale, je ne suis personne, que le fils d’un pauvre paysan. » Le 
général réponde, « Mais aujourd’hui je te donne une mission d’une grande 
importance et tu donneras ta vie pour la France. » 
 
On constate que Marie comme ce jeune soldat était ‘troublée’ par le 
personnage qui porte le message autant que par le message lui-même. Elle 
savait que ce message changera sa vie. 
 
Ensuite Gabriel livre son message : Sois sans crainte, Marie ; car tu as trouvé 
grâce auprès de Dieu.  Voici : tu deviendras enceinte, tu enfanteras un fils, et 
tu l'appelleras du nom de Jésus.  Il sera grand et sera appelé Fils du Très-
Haut, et le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David, son père.  Il règnera 
sur la maison de Jacob éternellement et son règne n'aura pas de fin. 
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Par ses paroles, Marie savait qu’il parlait du Messie. Elle connaissait sa 
Bible et toutes les prophéties données aux Juifs commençaient à inonder 
ses pensées : par Esaïe : « Un Fils nous est donné » À David : « Je maintiendrai 
ta descendance après toi, l'un de tes fils, et j'affermirai son règne. Ce sera lui 
qui me bâtira une Maison, et j'affermirai pour toujours son trône. Moi-même 
je serai pour lui un père, et lui, il sera pour moi un fils. Je l'établirai pour 
toujours dans ma maison et dans mon royaume, et son trône sera pour 
toujours affermi. » 
 
La réponse tout de suite de Marie révèle son état de choc et de réflexion. 
« Comment ? Ce n’est pas possible. » Lorsque Gabriel parlait, il semble qu’il y 
avait une nuance de sens qui laisse Marie savoir qu’il parle d’un événement 
immédiat, pas une grossesse qui arrivera une fois qu’elle s’est mariée. 
Littéralement sa réponse est « Je n’ai pas de relations sexuelles avec un 
homme ».  
 
Encore Gabriel l’explique : C’est par la puissance de Dieu, par son Esprit 
Saint…pas par des relations humaines. Et dans cet instant, Marie réalise 
que tout ce qu’elle avait appris de la Parole de Dieu ; toutes les promesses 
données par les prophètes concernant le Messie…arrivent maintenant. 
Marie réalise que c’est elle qui enfantera le Messie. 
 
Marie et Joseph étaient fiancés, mais pas encore mariés. Les fiançailles, 
avait pour but principal d’éprouver la fidélité des deux partenaires. 
 
Ce privilège accordé à Marie lui coutera cher, car il déclenchera la 
stigmatisation associée à une grossesse hors mariage. Le bon sens suggère 
que Marie a certainement anticipé ces difficultés quand l’ange lui a annoncé 
qu’elle concevrait un enfant. Il est donc possible que la joie et l’étonnement 
qu’elle a ressentis en apprenant qu’elle serait la mère du Rédempteur aient 
été considérablement dilués par l’horreur du scandale qui l’attend.  Malgré 
tout, connaissant le prix qu’elle devra payer, et le comparant avec 
l’immense privilège de devenir la mère du Christ, Marie se soumet 
inconditionnellement, et dit simplement : « Je suis la servante du Seigneur ; 
qu’il me soit fait selon ta parole. » 
 
Après l’annonce de l’ange, l’histoire continue et Marie part pour visiter 
Élisabeth, un membre de sa famille et la mère de Jean Baptiste.  
Dans ce même chapitre nous trouvons « Le Magnificat » cette prière 
magnifique de Marie. Elle semble étonnée qu’un Dieu parfaitement saint 
fasse de si grandes choses pour une personne aussi indigne qu’elle. C’est la 
prière de réjouissance d’une âme qui connaît Dieu intimement comme son 
Sauveur.  
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Face à une situation qui allait la mener à traverser une épreuve d’insultes, 
de préjudice, d’intolérance et d’isolation – être mal comprise et méprisée 
par sa famille, par ses amis, par son fiancé et toute la communauté, elle 
chante les louanges de son Seigneur. Elle est absorbée par la grâce 
merveilleuse de Dieu à son égard. 
 
Malgré la difficulté de cette épreuve Marie savait qu’elle profitera aussi de 
l’avenir du Messie. 
 
Marie y passe 3 mois, alors lorsqu’elle revient au village c’est évident 
qu’elle est enceinte. Joseph a pris cette nouvelle très mal. Comme une 
trahison. Une gifle à son honneur. Sa fiancée se trouve enceinte bien avant 
le mariage.  
 
On imagine que la famille de Marie se tourne vers Joseph, lui demandant 
comment il a pu avoir des relations avec Marie avant le mariage ? Lui, Il nie 
toutes les accusations. La famille se tourne vers Marie, « Avec qui as-tu 
commet un tel adultère ? » Sa seule réponse, « Personne, c’est Dieu. L’ange 
Gabriel m’a annoncé que je deviendrais enceinte et j’enfanterais un fils qui 
sera le Messie ».  
 
Mais qui allait croire une telle histoire ? Surtout lorsque Dieu n’a pas parlé 
aux Juifs depuis 400 ans ! 
 
Nous avons du mal à imaginer la situation. L’ennui que Dieu a créé pour 
Marie par son plan.  
 
Et lorsque nous lisons Matthieu ch. 1, nous réalisons que cette promesse, 
cette grande bénédiction, allait lui couter aussi son mariage avec Joseph, au 
moins sans l’intervention de Dieu par l’ange.  
 
Lisons Matthieu 1 
 18 Voici comment arriva la naissance de Jésus-Christ. Marie, sa mère, 
était fiancée à Joseph ; avant leur union elle se trouva enceinte (par l'action) 
du Saint-Esprit. 19 Joseph, son époux, qui était un homme de bien et qui ne 
voulait pas la diffamer, se proposa de rompre secrètement avec elle.  
 20 Comme il y pensait, voici qu'un ange du Seigneur lui apparut en 
songe et dit : Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre avec toi Marie, ta 
femme, car l'enfant qu'elle a conçu vient du Saint-Esprit, 21 elle enfantera un 
fils, et tu lui donneras le nom de Jésus, car c'est lui qui sauvera son peuple 
de ses péchés. 
22 Tout cela arriva afin que s'accomplisse ce que le Seigneur avait déclaré 
par le prophète : 
23 Voici que la vierge sera enceinte ; elle enfantera un fils Et on lui donnera le 
nom d'Emmanuel, ce qui se traduit : Dieu avec nous. 
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 24 A son réveil, Joseph fit ce que l'ange du Seigneur lui avait ordonné, et 
il prit sa femme chez lui. 25 Mais il ne la connut pas jusqu'à ce qu'elle eût 
enfanté un fils, auquel il donna le nom de Jésus. 
 
Pour dévoiler le plan de Dieu, et le part que Joseph y jouera, l’ange a répété 
le message annoncé à Marie.  
Le jour de mariage est avancé, et au lieu d’une grande fête, ils ont eu le 
‘cérémonie’ le plus simple : nous lisons que Joseph « a pris sa femme chez 
lui ». C’était l’acte traditionnelle par laquelle le mariage a été officialisé, 
d’habitude après une grande fête. Mais je doute que l’action de Joseph ait 
fait taire les rumeurs. Je crois que ni la famille de Marie, ni celle de Joseph 
ait été soulagée par le déroulement de cette affaire.  
J’imagine que c’était le scandale le plus grand que ce petit village n’ait 
jamais vu ! 
 
Face à cette demande de Dieu, et les difficultés qu’ils savaient les 
attendre ; Voici la réponse de Marie Voici la servante du Seigneur ; 
qu'il me soit fait selon ta parole.  
La réponse de Joseph est aussi complète : Joseph fit ce que l'ange du 
Seigneur lui avait ordonné, et il prit sa femme chez lui.  
 
Ce n’était pas facile. C’était la chose la plus difficile qu’ils ont jamais fait de 
leur vie. Qui a bouleversé le chemin de leur vie, qui a renversé toutes leurs 
espoirs, tous leurs plans pour leur vie en couple …mais ils ont obéi avec une 
résolution complète. Voici l’exemple que nous apprécions de la vie de Marie ! 
 
Application : 
Et vous chrétien, soyez-vous aussi prêt à obéir à Dieu, sachant que le 
chemin proposé sera rempli d’ennuis, d’obstacles, de scandales, et de 
toutes sortes de difficultés ? Vous apprenez ici que les ennuis, les épreuves, 
les scandales de la vie font partie du plan de Dieu pour votre vie.  
 

Cantique : Marie, savais-tu 
 
Dans son livre, « Douze femmes extraordinaires »  John MacArthur écrit : 
De toutes les femmes extraordinaires de l’Écriture, il y en a une que Dieu 
semble avoir particulièrement bénie et privilégiée ; de plus elle est admirée 
par les femmes du monde entier. En effet, il n’y a aucune femme qui soit plus 
remarquable que Marie. De toutes les femmes n’ayant jamais vu le jour, c’est 
elle que Dieu a souverainement choisie pour qu’elle devienne l’instrument 
dont il se servirait pour finalement envoyer le Messie dans le monde.  
 
Il y a ceux qui l’ont élevé au même niveau que Dieu. Ceux qui ont l’idée 
qu’elle nous écoute et en écoutant nos prières elle soit plus sympathique et 
d’un abord plus facile que Christ pour répondre. 
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On peut avoir l’idée que Marie a reçu la plus grande bénédiction de Dieu en 
portant l’enfant Jésus et en étant sa maman. C’était la pensée des femmes 
qui, pendant que Jésus prenait le chemin à la croix, elles criaient « Heureux 
le sein qui t’a porté ! Heureux les mamelles qui t’ont allaité ! »  Mais Jésus les 
a corrigés en disant, « Heureux plutôt ceux écoutent la parole de Dieu, et qui 
la gardent ! ». Ici Jésus a dit que la bénédiction de l’évangile, de croire en 
Jésus Christ et de recevoir la vie nouvelle est une bénédiction beaucoup 
plus grande que celle que Marie a reçu en enfanter le Messie.  
 
La Bible nous proclame que la plus grande bénédiction est le salut, la vie 
nouvelle offerte en Jésus Christ.  
 
Marie connaissait son besoin d’un Sauveur. Dans le Magnificat, la prière de 
joie qu’elle a chantée en rencontrant Élisabeth, Marie décrit Dieu comme 
son Sauveur. Par ces mots, Marie laisse entendre qu’elle a besoin de 
rédemption ; Marie aussi avait besoin d’être sauvée du péché. Et la 
bénédiction la plus importante qu’elle a reçu de Dieu, n’était pas de porter 
et donner naissance à Jésus, mais d’être pardonné, sauver par le sacrifice de 
Jésus Christ et d’entrer en relation personnelle avec son Seigneur et son 
Dieu. 
 
Une jeune fille et son fiancé, un homme paysan, des personnes simples, 
mais ils portaient un message transmis par un ange envoyé de Dieu. Le mot 
‘ange’ veut dire ‘messager’. Et un message porter par un ange devrait être 
très important, n’est-ce pas ? 
 
Ce message est aussi simple que ceux auxquels il était adressé : 
 
Le saint (enfant) qui naîtra sera appelé Fils de Dieu et tu lui donneras le nom 
de Jésus, car c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés. 
 
À travers des prophètes, Dieu nous a promis une personne qui viendra 
établir un royaume éternel. Dans nos études de Daniel, la venue de ce 
royaume est bien claire. C’est la venue de ce royaume dont nous prions 
dans le Notre Père : « Que ton royaume vient ». Celui qui établira ce 
royaume sera appelé le Fils de Dieu, selon la promesse donnée à David et 
son nom sera Jésus. 
 
Et l’ange a proclamé : c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés. Pour 
conclure nous regarderons cette phrase :  
 
C’est lui qui sauvera – La Bible nous proclame « Le salut ne se trouve en 
aucun autre ; car il n'y a sous le ciel aucun autre nom donné parmi les 
hommes, par lequel nous devions être sauvés. » La seule personne qui ait 
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jamais promis le salut est Jésus Christ. Il y a des autres leaders religieux qui 
ont décrit comment obtenir la faveur de Dieu ou comment entrer en 
harmonie avec l’univers, mais personne d’autre à jamais donner une 
promesse de vie éternelle. Personne d’autre n’est jamais venu comme un 
Sauveur. 
 
Son peuple – L’ange a parlé de ‘son peuple’. Ces mots ne parlent pas des 
Juifs seuls. La Bible est claire que ce salut est offert à tout le monde. Des 
gens de toutes les nations, de toute langue, de toute ethnie, de chaque tribu. 
La Bible nous dit « à tous ceux qui l'ont reçue, il a donné le pouvoir de 
devenir enfants de Dieu, à ceux qui croient en son nom et qui sont nés, non du 
sang, ni de la volonté de la chair ni de la volonté de l'homme, mais de Dieu. » 
Tous ceux qui croient en son nom sont sauvés du jugement de Dieu. Ils sont 
nés de nouveau. Ils reçoivent une vie nouvelle. Ils deviennent membres de 
la famille de Dieu. Ils deviennent son peuple ! 
 
De leurs péchés – Voici le plus grand problème de votre vie – vos péchés. 
Voici l’origine de tous vos problèmes, de tous vos soucis, de toutes vos 
fardeaux de culpabilité, de vos sentiments de honte. C’est le péché. Et ils 
vous séparent de Dieu. La Parole de Dieu vous dévoile : De Vous êtes exclus 
de la bénédiction de Dieu par vos péchés ; barrés de l’accès auprès de Dieu.  
 
 Et en plus la Bible dit que sans Jésus Christ vous vivez sous la colère 
de Dieu : Jésus a dit : Celui qui croit en lui n'est pas jugé ; mais celui qui ne 
croit pas est déjà jugé, parce qu'il n'a pas cru au nom du Fils unique de 
Dieu….Celui qui croit au Fils a la vie éternelle ; celui qui ne se confie pas au 
Fils ne verra pas la vie, mais la colère de Dieu demeure sur lui. 
 
 Combien pire, ne pensez-vous pas, sera le châtiment mérité par celui 
qui aura foulé aux pieds le Fils de Dieu, tenu pour profane le sang de l'alliance 
par lequel il avait été sanctifié, et qui aura outragé l'Esprit de la grâce ! Car 
nous connaissons celui qui a dit : À moi la vengeance... Combien Il est terrible 
de tomber dans les mains du Dieu vivant ! (Héb 10 :29-31) 
 
Voici l’évangile simple : Le saint enfant qui naîtra sera appelé Fils de Dieu et 
tu lui donneras le nom de Jésus, car c'est lui qui sauvera son peuple de 
leurs péchés. 
 
Vous connaissez le reste de l’histoire : Jésus Christ a manifesté l’amour de 
Dieu par toutes les actions de grâce qu’il a fait : les miracles et les 
guérisons. Il a été tué. Innocent, il meurt sur une croix pour payer une 
pénalité que vous ne pouvez pas payer. Tout pour vous réconcilier avec 
votre Dieu. Tout pour vous amener à Dieu.  
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La Bible lance l’appel « Croyez en Jésus Christ. Échappez le jugement de 
Dieu pour tous vos fautes, tous vos péchés. Recevrez le pardon et la vie 
éternelle, une relation avec Dieu. Devenez membre de son peuple, membre 
de la famille de Dieu. Vous trouverez la vraie satisfaction que votre cœur 
recherche. 
 
Nous chanterons un cantique qui nous appelle à suivre Jésus Christ :  
 
Cantique : O Peuple fidèle. 
 
 
Voici les témoignages de quelques-uns qui ont cherchez et ont trouvez que 
la promesse de Jésus Christ est vraie. 
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Luc chapitre 1  
 26 Au sixième mois, l'ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une 

ville de Galilée du nom de Nazareth, 27 chez une vierge fiancée à un 

homme du nom de Joseph, de la maison de David ; le nom de la vierge 

était Marie.  

 28 Il entra chez elle et dit : Je te salue toi à qui une grâce a été 

faite ; le Seigneur est avec toi.  

29 Troublée par cette parole, elle se demandait ce que signifiait une 

telle salutation.  

 30 L'ange lui dit : Sois sans crainte, Marie ; car tu as trouvé grâce 

auprès de Dieu. 31 Voici : tu deviendras enceinte, tu enfanteras un fils, 

et tu l'appelleras du nom de Jésus. 32 Il sera grand et sera appelé Fils 

du Très-Haut, et le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David, son 

père. 33 Il règnera sur la maison de Jacob éternellement et son règne 

n'aura pas de fin.   

 34 Marie dit à l'ange : Comment cela se produira-t-il, puisque je 

ne connais pas d'homme ?  

 35 L'ange lui répondit : Le Saint-Esprit viendra sur toi, et la 

puissance du Très-Haut te couvrira de son ombre. C'est pourquoi, le 

saint enfant qui naîtra sera appelé Fils de Dieu. 36 Voici qu'Élisabeth 

ta parente a conçu, elle aussi, un fils en sa vieillesse, et celle qui était 

appelée stérile est dans son sixième mois. 37 Car rien n'est impossible 

à Dieu.  

 38 Marie dit : Voici la servante du Seigneur ; qu'il me soit fait 

selon ta parole.  

Et l'ange s'éloigna d'elle. 
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Matthieu 1 
 18 Voici comment arriva la naissance de Jésus-Christ. Marie, sa 

mère, était fiancée à Joseph ; avant leur union elle se trouva enceinte 

par l'action du Saint-Esprit. 19 Joseph, son époux, qui était un homme 

de bien et qui ne voulait pas la diffamer, se proposa de rompre 

secrètement avec elle.  

 20 Comme il y pensait, voici qu'un ange du Seigneur lui apparut 

en songe et dit : Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre avec toi 

Marie, ta femme, car l'enfant qu'elle a conçu vient du Saint-Esprit, 21 

elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus, car c'est lui 

qui sauvera son peuple de ses péchés. 

 22 Tout cela arriva afin que s'accomplisse ce que le Seigneur 

avait déclaré par le prophète : 23 Voici que la vierge sera enceinte ; 

elle enfantera un fils Et on lui donnera le nom d'Emmanuel, ce qui se 

traduit : Dieu avec nous. 

 24 A son réveil, Joseph fit ce que l'ange du Seigneur lui avait 

ordonné, et il prit sa femme chez lui. 25 Mais il ne la connut pas 

jusqu'à ce qu'elle eût enfanté un fils, auquel il donna le nom de Jésus. 

 


